



Nombre de alumnos: Pinto Macías Diego

Nombre del profesor: Julio César Vázquez Espinoza

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Tratados y Acuerdos Comerciales

Grado: 9

Grupo: Derecho

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de Mayo del 2020

Cambios en las estructuras de las exportaciones a partir de la apertura económica

México se apresuró a una rápida apertura comercial con la celebración de múltiples acuerdos de liberalización del comercio, entre las que destacó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que a mi punto de vista en ese momento el país estaba completamente en desventaja y en pañales para competir con las grandes empresas que vendrían a sacar el mayor provecho del país.

A mi parecer debió de contratarse expertos para saber hasta qué punto podría México competir en ciertas áreas, tratar de financiar ciertas industrias y dejar clarísimo que los recursos de México son de su pueblo y para su pueblo, evitando que empresas extranjeras se adueñen o exploten los recursos del país sin dejar ningún beneficio a los mexicanos.

La liberalización comercial de la economía mexicana impulsó un proceso de descentralización relativa de su sector industrial, desde la Ciudad de México, hacia otras zonas metropolitanas del centro-norte y norte de la república, dejando completamente rezagado y olvidado el sur del país.

Todo esto fue porque en esa época al estado únicamente le interesaba tener relaciones comerciales con estados unidos, dando así todos los proyectos grandes de infraestructura como puentes, carreteras etc. únicamente del centro al norte del país, dejando en el olvido el sur del país.

Esta nueva distribución geográfica no sólo privilegió a un número relativamente limitado de ciudades, sino que también se concentró en un grupo reducido de sectores, entre los cuales destacan las industrias metalmecánica y automotriz, la textil, así como la electrónica.

Cabe destacar que durante los próximos años del (TLCAN) intereses extranjeros junto con el sistema político fueron desangrando al país y sus recursos como la minería, petróleo etc.

En papel el (TLCAN) y los otros acuerdos internacionales de comercio son perfectos y muy buenos, en la práctica son una farsa para robar los recursos del país amparados por los políticos corruptos de cada región.

Es increíble ver que México siendo el 5to país con más petróleo en el mundo sea un país pobre y Pemex este quebrado, es ilógico pensar que se vende el petróleo a otro país para que refine y convierta en gasolina y nos venda más caro un recurso que nosotros tenemos.

Es ilógico pensar que México teniendo uno de los mayores yacimientos de plata, oro y uranio entregue concesiones para explotar las minas a empresas extranjeras y llevarse esos recursos.

Todo esto es en referencia a que gracias a los acuerdos internacionales aunados a la corrupción y la situación política, hacen que cada día México se vuelva más y más pobre, más dependiente de otros países y menos competente.

Por lógica la riqueza de un país estaba determinada por la cantidad de petróleo en su región, o por la cantidad de metales preciosos que podría tener, México tiene todo y aun así está quebrado, quiere decir que hasta que no se eficiente el sistema político y el sistema jurídico no tiene caso hacer más tratados ni acuerdos comerciales, cuando solo representan explotación laboral o saqueos de recursos.